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Nous nous intéressons a l’existence et a l'unicité des estimateurs du maximum de
vraisemblance des parametres dans les modeles de Poisson multiplicatif et binomial négatif
multiplicatif. Suite a ses travaux sur le modele de Poisson multiplicatif sans répétition
a deux facteurs, Haberman ([1973]) a donné une condition nécessaire et suffisante pour
I’existence et 'unicité de l'estimateur du maximum de vraisemblance de ce modele, il
a fourni en plus une expression explicite de cet estimateur. Dans cet article, nous pro-
posons une généralisation de ces deux résultats a un modele de Poisson multiplicatif avec
répétitions a plus de deux facteurs. Nous montrons également que la condition obtenue
est aussi une condition nécessaire et suffisante d’existence et d’unicité de I'estimateur du
maximum de vraisemblance dans le modele binomial négatif multiplicatif a plusieurs fac-
teurs avec ou sans répétitions.

We addres to the existence and the uniqueness of maximum likelihood estimate (MLE)
of the paramaters in both multiplicative Poisson model and multiplicative binomial nega-
tive model. In 1973 Haberman gaves a necessary and sufficient condition to the existence
and the uniqueness of the MLE’s parameter of a two-factors multiplicative Poisson model.
Furthermore he provided an explicit solution for this MLE. We generalize this result for
J-factors multplicative Poisson model for clustered data (J > 2). We show too that this
condition is necessary and sufficient for the existence and the uniqueness for MLE’s param-
eter in a J-factors multiplicative negative binomial model for clustered (or not clustered)
data (J > 2).
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